

dernière civilisation de pair avec la première nos campagnes n'auraient jamais été désertées par ces familles qui sont allées sur une terre étrangère chercher l'aisance qui manquait dans leur pays natal où elles auraient cependant tant aimé à vivre près du clocher, spectateur famillier de leurs premières joies et de leurs premières douleurs, et près du cimetière du village où sont plus vivaces les grandes ombres des ancêtres qui y dorment leur dernier sommeil.

En veillant avec prudence comme nous l'avons fait jusqu'ici sur l'héritage de prérogatives que nous ont légué nos pères nous nous sommes acquis un certain prestige mais pour le conserver et pour l'accroître il nous faut progresser au point de vue matériel car les peuples pauvres sont destinés à l'asservissement final. La base de la civilisation matérielle est l'instruction comme l'éducation est celle de la civilisation morale, l'une fortifiant toujours l'autre.

La génération actuelle a compris son devoir relativement à l'instruction. Je ne suis pas cependant de ceux qui prétendent que notre instruction nationale ne le cède à aucune autre, mais tous les gens sincères et qui n'ont pas le parti-pris pour règle de leur jugement doivent admettre que nous nous sommes considérablement améliorés sur ce point en ces derniers temps et tous